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1. СМИ о Таймыре 
 
Бюджетная комиссия Таймырского Совета депутатов обсудила вопрос организации 
летнего отдыха детей 

На рассмотрение районных депутатов был представлен вопрос о согласовании 
возможности дополнительного использования администрацией Таймыра собственных 
финансовых средств для осуществления переданных отдельных государственных 
полномочий по организации и обеспечению отдыха и оздоровления таймырских детей. 

Как пояснила заместитель главы муниципального района по вопросам образования и 
культуры Татьяна Друппова, прежде всего, речь идет о предоставлении двухразового 
бесплатного горячего питания детям, посещающим лагеря с дневным пребыванием. 

В летний период 2023 года на Таймыре планируется организовать 10 лагерей с дневным 
пребыванием детей продолжительностью смены 21 день. Посещать их будут 324 ребенка. 
Установленная законодателем стоимость набора продуктов питания и готовых блюд 
значительно ниже их фактической стоимости на территории муниципального района, поэтому, 
чтобы не возлагать бремя доплаты на родителей, предлагается использовать собственные 
средства на оплату данной разницы. 

Дополнительного финансирования, по словам Татьяны Александровны, также требует 
реализация госполномочий по предоставлению путевок детям в загородные оздоровительные 
лагеря, расположенные на территории Красноярского края. 

Предстоящим летом в оздоровительные лагеря юга края планируется вывезти 26 детей. 
Оплата путевок частично в размере 70% средней стоимости осуществляется за счет средств 
краевого бюджета, 30 % - оплачивают родители. 

Однако, лагеря с условиями проживания, приемлемыми для отдыха и оздоровления 
детей, проживающих в Арктической зоне, предлагают цену выше установленной 
постановлением краевого Правительства. Разницу между утвержденной и фактической 
стоимостью путевки продолжительностью 42 дня (установлена для детей Норильска, 
Таймырского Долгано-Ненецкого, Эвенкийского и Туруханского муниципальных районов) с 
учётом доплаты родителей и предлагается оплатить, учитывая низкий среднедушевой доход 
семей, выезжающих на отдых детей. 

Общая потребность в дополнительных средствах муниципального района на оба 
мероприятия составляет 2 млн. 33 тыс. рублей. 

Учитывая высокую социальную значимость представленного на обсуждение вопроса, 
депутаты одобрили предложение администрации Таймырского муниципального района о 
дополнительном использовании собственных финансовых средств на обеспечение 
качественного и эффективного летнего отдыха детей. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В городском комитете культуры помогут реализовать инициативы сельской молодежи 

Комитет культуры, молодежной политики и спорта Администрации города Дудинки 
объявляет старт приема заявок на участие в конкурсе «Моя малая родина». Его цель — 
выявление и включение инициатив молодых людей в проектную деятельность для 
последующей реализации социальных проектов на территории поселков Хантайское Озеро, 
Левинские Пески, Волочанка, Потапово и Усть-Авам. 

Для участия необходимо предоставить проект, подходящий под одну из номинаций 
конкурса. Так, в рамках номинации «Доброе дело» могут быть поддержаны проекты, 
направленные на развитие социальной активности и самореализации молодежи посредством 
участия в добровольческой (волонтерской) деятельности, приобщение к общественно-
полезной деятельности. 

Проекты номинации «Давайте помогать друг другу» должны быть направлены на 
оказание помощи одиноким пожилым людям, живущим в сельской местности, и направлены 
на организацию их досуга, просвещения, информированности и социальной активности. 
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Также они могут быть посвящены социализации и оказанию помощи детям-
сиротам, детям, оставшимся без попечения родителей, подросткам, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации и многодетным семьям. 

Номинация «Живи ярко, живи спортом» подразумевает поддержку проектов, 
направленных на организацию и проведение спортивно-массовых мероприятий, 
соревнований по различным видам спорта. Четвертая — «свободная» номинация направлена 
на поддержку социально значимых инициатив, не попадающих по значению под категории 
обозначенных номинаций. 

Участниками конкурса могут быть инициативные группы молодых граждан от 14 до 35 
лет, проживающих в населенных пунктах муниципального образования «город Дудинка» 
(трудовые коллективы, семьи, объединения). В составе проектной команды допускается 
участие лиц старше указанного возраста, но и лишь в том случае, если их количество 
занимает не более 20% от общего числа участников. 
 
«Снежный платок» теплых эмоций 

Хореографические коллективы Дудинки продолжают традицию, инициированную 
заслуженным коллективом народного творчества РФ Таймырским народным ансамблем 
песни и танца народов Севера «Хэйро», совместной праздничной программой отмечать 
Международный день танца. 

28 апреля на Набережной площади города состоялось праздничное мероприятие 
«Снежный платок Дудинки», посвящённое Международному дню танца. Мероприятие прошло 
в формате флешмоба, в котором приняли участие лучшие хореографические коллективы 
Дудинки: ансамбли «Хэйро» и «Жемчужина Заполярья», молодежная ненецкая студия 
«Явал», студии «Комильфо, «Экстрим». 

Кроме этого, танцоров поддержали трудовые коллективы городского Дома культуры, 
центра Обеспечения деятельности учреждений культуры, таймырского Дома народного 
творчества. Общее количество участников превысило 50 человек. 
 
Индексация зарплаты и открытие нового медцентра: портовики обсудили насущное 

В Заполярном транспортном филиале (ЗТФ) «Норникеля» прошла прямая линия между 
сотрудниками и руководством. Среди филиалов и РОКС компании это был первый открытый 
корпоративный диалог в новом формате. 

Мероприятие проходит ежегодно. Портовики получают ответы на интересующие темы из 
жизни предприятия. Всего собрали более 200 вопросов, часть из которых поступили в ходе 
исследования «Услышать каждого». 

Самой волнующей темой для работников филиала стало открытие нового медицинского 
центра в городе Дудинке. Портовиков волнует не только когда начнет функционировать новое 
учреждение, но и услугами каких специалистов они смогут воспользоваться. Среди часто 
задаваемых вопросов были те, что касаются закупа техники и оборудования, организации 
столовых и ремонта административных зданий. 

На все поступившие вопросы ответили руководители ЗТФ. Заместитель директора по 
персоналу и социальной политике Евгений Мызников объяснил в эфире, что старт программы 
«Цифровой инвестор» не отменит обещанных премий, а индексацию заработной платы стоит 
ожидать в июле. Также Евгений Мызников ответил на вопросы, касающиеся реализации 
социальных программ, и напомнил про открытие нового сервиса для работников филиала 
«Карьерное консультирование». 

Второй блок затронул производственные темы, которые прокомментировал заместитель 
директора по производству Сергей Кугаевский. Он рассказал о реализованных проектах и 
рационализаторских идеях, которые позволили увеличить производительность и добиться 
рекордных результатов работы в прошлом году. Руководитель в процессе диалога 
анонсировал план работы на 2023 год, решающий ряд проблем, с которым обратились 
сотрудники. 
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Больше всего вопросов пришлось на блок «Взгляд руководителя». Вопросы 
затронули как глобальные темы, так и важные нюансы в работе порта. Директор филиала 
Алексей Новаков особое внимания уделил вопросам технического обеспечения филиала: 

«За последнее время парк техники сильно обновился и продолжает обновляться, за что 
я благодарен службам главного офиса компании, которые своевременно и с пониманием 
реагируют на запросы и поддерживают финансово». 

Так же он сделал акцент на экологию, охрану труда и промышленную безопасность и 
рассказал о мероприятиях по улучшению социально-бытовых условий работников. 

«Могу сказать, что за последние пять лет мы провели большое количество ремонтов. И 
люди, видя, что где-то решаются эти проблемы, начали озвучивать больше вопросов. У нас 
есть видение, где, в каких управлениях, в какие периоды мы будем делать ремонты», – 
отметил Алексей Новаков. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

В Норильске с приходом весны на дорогах появляются множество ям 
Приступить к ремонту в городе смогут не раньше календарного лета, когда весь снег 

сойдёт и дороги просохнут. Между тем, некоторые автомобилисты до сих пор судятся с 
дорожными службами из-за прошлогодних выбоин. 

В октябре прошлого года Марат попал в ДТП, виновницей которого стала яма. Размеры 
ее не соответствовали ГОСТу, к тому же, она была скрыта под водой. Результат – порез 
резины и помятый диск. Получив заключение оценщика, норильчанин подал в суд на 
организацию, обслуживающую дорогу, но процесс затянулся. Ответчик запросил повторную 
экспертизу, но автовладелец намерен отстаивать свои права до конца. 

Марат Закирьянов, автовладелец: 
"С моей стороны был предоставлен полный пакет документов: это оценка, маршрут, где 

ДТП произошло, все документы с ГАИ. Есть тонкости и нюансы, которые мне очень 
интересны. Например, эти диски больше не выпускают. Как они собираются компенсировать 
этот момент? Норильчанам, и вообще всем водителям, хочется дать совет, не оставляйте 
дело просто так, хоть это и занимает очень большое время". 

Тем более, прецеденты, когда дорожники компенсировали автомобилистам ущерб по 
решению суда, в Норильске есть. Количество машин в заполярном городе, в том числе 
грузовых, постоянно растет. И это сказывается на состоянии асфальта. Как шутят водители, 
весной он сходит с дорог вместе со снегом. Дорожники уже переобувают технику для летних 
работ, но приступить к ремонтам смогут лишь при устойчивых положительных температурах. 
Ориентировочно в июне. 

Андрей Шрайнер, главный специалист отдела содержания автомобильных дорог 
"Норильскавтодора": 

"Отвалы и бункеры на комбинированных дорожных машинах меняются на фронтальные 
и вертикальные щетки. Также подготавливаются уборочные машины Scandia, вакуумный 
дорожный пылесос и машина ямочного ремонта. После запуска асфальтобетонного завода, 
уже будет капитальный ремонт ям. До момента его запуска ямочный ремонт будет 
устраняться с помощью мелкого щебня и холодного асфальта". 

Инспекторы отмечают рост числа ДТП, в том числе с погибшими. За три месяца этого 
года зарегистрировано 443 дорожных аварии. В статистике есть и плюсы, и минусы. 

Александр Камзалаков, врио начальника ОГИБДД ОМВД России по г.Норильску: 
"Не зарегистрированы ДТП, в которых у нас пострадали несовершеннолетние дети, это 

один из важнейших аспектов нашей деятельности. Вместе с тем отмечается рост по причине 
нарушения правил обгона, это +50% и ДТП с водителями, которые находились в состоянии 
опьянения". 
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Дорожные полицейские обещают усилить патрулирование на межрайонных трассах и 
улице Талнахской. Именно там водители чаще всего превышают скорость. С приходом весны 
гонять по дорогам вряд ли получится, с каждым днем ям на них все больше. 

Вести-Красноярск 
 

Инвестбанк Синара сохраняет рейтинг "держать" для бумаг Норникеля 
"Инвестиционный банк Синара" сохраняет рейтинг "держать" для бумаг ГМК "Норильский 

никель", сообщается в обзоре экспертов. 
"Норникель" в прошедшую пятницу сообщил, что большинством голосов совет 

директоров принял решение рекомендовать общему собранию акционеров не выплачивать 
дивиденды за 2022 год. Причины решения включают в себя растущие риски в области 
геополитики; пик цикла капитальных затрат; увеличение долга - производственная 
деятельность в 2021 году обеспечивалась заемным финансированием. Это первый случай за 
более чем 10 лет истории компании, когда она не объявляет дивиденды, - отмечает старший 
аналитик Дмитрий Смолин. - Мы прогнозировали дивиденд на акцию в 800 рублей, что 
предполагало дивидендную доходность 5%. Отметим, что менеджмент не исключает 
возможности выплаты промежуточных дивидендов уже в текущем году в случае 
положительного денежного потока и комфортной долговой нагрузки. Ожидаем, что 
"Норникель" поменяет дивидендную политику, привязав дивиденды к FCF (и установив 
коэффициент выплаты в 75%) вместо EBITDA, и прогнозируем возобновление дивидендных 
выплат уже в2023 году с дивдоходностью около 5%". 

/Интерфакс/ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Врио губернатора Красноярского края объявил о проведении прямой линии с 
жителями. Его засыпали вопросами 

«Дорогие красноярцы и жители края, спасибо вам за обращения и предложения, которые 
вы оставляете на моих страницах. Вижу ваш живой интерес. Решил, что помимо обратной 
связи в комментариях нам необходимо пообщаться лично прямо здесь, в формате прямого 
эфира в социальных сетях», — написал Котюков у себя в телеграм-канале. 

Жители откликнулись на призыв задавать вопросы и только в телеграме за несколько 
минут прислали более сотни сообщений. В числе тем, волнующих жителей, оказались дороги, 
газификация, строительство метро, экология. 

«Красноярское метро. Уже 8 месяцев стоят плакаты, а за ними ничего не сделано и даже 
не начиналось» 

«Доброго дня, газификация региону крайне необходима, имея большие запасы газа на 
месторождениях Красноярского края, почему их не применяют в регионе, а просто сжигают на 
факеле?» 

«Здравствуйте. Вот хотелось бы да именно про дороги и тротуары, можно ноги сломать 
когда идёшь пешком, на машинах люди лишаются колёс и подвески, почему так плевать 
властям на дорожное покрытие?». 

Но были и необычные вопросы, например, о переименовании официального телеграм-
канала правительства: 

«Здравствуйте, почему поменяли название официального телеграм-канала серого дома 
с симпатичного „С Мира по факту“ на казённое „Красноярский край официально“ и вернут ли 
его назад?». 

Добавим, эфир состоится 4 мая в 19:00 по местному времени, его будут транслировать в 
социальных сетях «ВКонтакте», «Одноклассники» и мессенджере Telegram. 

newslab 
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35 лет с момента открытия Ванкора 
35 лет назад на севере Красноярского края  было открыто Ванкорское  нефтегазовое 

месторождение. С Ванкора началась новая эпоха освоения богатых запасами углеводородов 
месторождений Восточной Сибири. 

В современной России Ванкорский проект стал первым примером успешного освоения 
крупного месторождения в условиях полного отсутствия инфраструктуры. В короткие сроки 
нефтяникам удалось создать мощный производственный комплекс по добыче, подготовке и 
транспортировке нефти. 

В тундре были построены крупные объекты нефтедобычи, проложен нефтепровод 
«Ванкор — Пурпе» протяженностью 556 км, создана современная инфраструктура и 
энергообеспечение. 

Для выработки электрической и тепловой энергии построен собственный энергетический 
комплекс с Ванкорской газотурбинной электростанцией мощностью 200 мВт, завод по 
выработке дизельного топлива для собственных нужд, а также трубопроводные системы 
транспорта нефти и газа; автодороги, автозимники, налажена система поставки грузов в 
навигационный период по реке Большая Хета (приток Енисея). 

На всех этапах производственного цикла внедрены инновационные технологические 
решения, направленные на высокую степень автоматизации процессов, а также 
экологической и промышленной безопасности. 

Промышленная эксплуатация Ванкорского месторождения ведется с 2009 года. 
Накопленная добыча нефти на месторождениях Ванкорского кластера составляет более 250 
млн тонн нефти и газового конденсата. 

В Единую газотранспортную систему страны отправлено более 45 млрд куб. м товарного 
газа. Уровень полезного использования попутного нефтяного газа на Ванкоре достигает 
100%, благодаря реализации уникальной газовой программы. 

На базе Ванкорского проекта впервые в России был реализован кластерный метод 
разработки недр. В результате в единый контур управления вошли Ванкорское, Сузунское, 
Тагульское и Лодочное месторождения.     

С 2020 года Ванкорский кластер является частью масштабного нефтедобывающего 
проекта НК «Роснефть» «Восток Ойл».   

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ о России 
 
Путин назвал основу суверенитета России 

О важности образования заявил 2 мая президент РФ Владимир Путин во время 
совещания с членами правительства. «В последнее время все чаще говорим о суверенитете 
России, о его укреплении как о ключевом факторе сохранения нашего государства и 
территориальной целостности страны. Но в основе этого суверенитета, безусловно, лежит 
самодостаточность во всех ключевых областях: в экономике, в сфере обороноспособности. 
Но запрос на эту самодостаточность и суверенитет формируется, конечно, в сфере 
образования и культуры, которые неразрывно связаны с традициями народа, с историей 
наших народов России. Но важнейшим фактором, конечно, является область образования», – 
сказал Путин. 

РИА Новости 
 

Шойгу заявил, что армия Украины потеряла более 15 тыс. человек за прошедший месяц 
Армия Украины в апреле текущего года потеряла более 15 тысяч человек, сообщил 

министр обороны РФ Сергей Шойгу. 
"Несмотря на беспрецедентную военную помощь со стороны западных стран, противник 

несет значительные потери. Только за прошедший месяц они потеряли более 15 тысяч 
человек", - сказал Шойгу на селекторном совещании во вторник. 

Министр обороны РФ также сообщил, что российские военные в ходе спецоперации 
уничтожили "восемь самолетов, 277 беспилотных летательных аппаратов, 430 танков и 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

других боевых бронированных машин, 18 боевых машин реактивных систем залпового 
огня, 225 орудий полевой артиллерии и минометов" Вооруженных сил Украины (ВСУ). 

"Продолжаем ликвидировать вооружение, поставляемое для нужд украинских 
вооруженных сил Западом", - сказал Шойгу. 

INTERFAX.RU 
 

Патрушев назвал Россию многовековой "костью в горле" Запада 
В интервью газете "Известия" секретарь Совета безопасности РФ Николай Патрушев 

заявил, что антироссийская западная глобальная стратегия не меняется на протяжении 
веков. 

"Радикальным способом изменения мироустройства на Западе считают уничтожение 
России либо ее ослабление до третьесортной страны под внешним управлением, – считает 
он. – Однако их желания не учитывают мощь нашего государства и волю российского народа 
к независимости. Поэтому, добиваясь доминирования, англосаксы стремятся пересмотреть 
итоги войны, лишить Россию статуса страны-победительницы и постоянного членства в 
Совете Безопасности ООН, переписать историю, заставить забыть героический подвиг 
многонационального советского народа". 

Николай Патрушев подчеркнул, что Россия — кость в горле Запада, пытающегося 
создать свое мироустройство. Все крупные завоевательные кампании против нашей страны 
велись для ее устранения как главной геополитической силы в Евразии. Даже расширение 
НАТО на восток идет по тем же направлениям, по которым двигались Наполеон, кайзер 
Вильгельм и Гитлер. 

Секретарь Совета безопасности РФ добавил, что американцы не знают, что такое война 
в принципе. "На их континенте последние бои отгремели в 1865 году. Они не переживали 
ужасов блокады, разрушений, голода, концлагерей, не теряли миллионов людей. Поэтому их 
элиты с легкостью рассуждают о необходимости вооружаться, наносить военное поражение 
России, готовиться к новым войнам", – сказал он. 

При этом, по его словам, европейская политика сегодня находится в глубочайшем 
моральном и интеллектуальном упадке. Яркий пример — Мюнхенская конференция по 
безопасности, на которую западные политики съезжаются лишь для того, чтобы зачитать друг 
другу госдеповские методички 

В интервью "Известиям" Николай Патрушев также поднимал и другие вопросы: цели 
информационно-психологической войны против России; как США и их европейские клиенты 
пытаются взять под свой контроль российские природные ресурсы, и зачем Штатам нужна 
Украина. 

Вести 
 

Министерство финансов РФ. Подготовлены поправки для более ритмичного 
поступления НДФЛ в бюджеты регионов 

Чтобы нивелировать негативное влияние механизма единого налогового счета на 
поступление доходов в региональные бюджеты, Минфин подготовил поправки, изменяющие 
порядок зачисления НДФЛ, сообщил в Совете законодателей министр финансов Антон 
Силуанов. 

Ранее, выступая на совете, спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко отметила, 
что после введения механизма единого налогового счета из субъектов стали поступать 
обращения о возникновении временных кассовых разрывов в региональных и местных 
бюджетах. 

"Мы создали рабочую группу, плотно все эти два месяца работали с министерством 
финансов, с регионами и пришли к выводу, что в определенной части этот механизм нужно 
совершенствовать, законодательно установить иммунитет на НДФЛ, то есть исключить НДФЛ 
(из ЕНС - ИФ), потому что он не является обычным налогом, он имеет другую природу. А 
НДФЛ - это основная база бюджетов муниципальных органов власти", - сказала она, отметив, 
что в результате был подготовлен соответствующий проект закона. 
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Она попросила спикера Госдумы Вячеслава Володина помочь принять этот 
закон оперативно. 

Силуанов подтвердил, что подготовлены изменения законодательства для увеличения 
ритмичности поступлений доходов в региональные бюджеты. "Предлагается установить 
приоритет НДФЛ перед другими платежами. То есть сначала будут зачислять в бюджет 
НДФЛ, а только затем другие обязательные платежи", - сказал он. 

Помимо этого, предлагается суммы НДФЛ направлять сразу в соответствующие 
бюджеты, не дожидаясь срока его уплаты, на основании представленных платежных 
документов. Также предлагается оставлять в бюджетах суммы переплат по налогам до 
момента, пока сам налогоплательщик не попросит их вернуть, отметил министр. 
"Действовала ситуация такая, что если есть переплата, то со всех налогов эта переплата 
списывалась. Сейчас предлагается этого не делать до того момента, пока 
налогоплательщики не заявляют", - пояснил министр. 

Кроме того, Силуанов отметил, что уже принято решение Минфина, в соответствии с 
которым увеличиваются сроки возврата из бюджета денежных средств в случае уменьшения 
обязательств налогоплательщиков. "Теперь это будет осуществляться не на следующий 
день, как это сначала действовало, а не позднее третьего числа следующего месяца", - 
отметил он. 

 INTERFAX.RU 
 

День молодежи будет отмечаться в последнюю субботу июня 
Президент РФ Владимир Путин установил празднование Дня молодежи в России в 

последнюю субботу июня. Распоряжение об этом опубликовано на портале правовой 
информации. 

Силу утратило распоряжение от 1993 г., согласно которому День молодежи ежегодно 
отмечался в стране 27 июня. Документ вступает в силу со дня подписания — 2 мая. 

В 2023 г. День молодежи пройдет 24 июня. 
Путин поручил перенести празднование Дня молодежи администрации президента по 

итогам встречи со студентами 25 января. Срок выполнения поручения был установлен 1 мая. 
Во время встречи 25 января одна из студенток обратила внимание, что из-за 

фиксированной даты праздник иногда выпадает на будний день, когда студенты работают и 
сдают сессию. В связи с этим она попросила главу государства перенести День молодежи на 
последнюю субботу июня. Путин эту идею поддержал. 

 «Ведомости» 
 

ФАС прогнозирует подорожание авиабилетов по России летом на 10%. Росстат 
ожидает, что они подорожают на 20% 

Стоимость авиабилетов по России, по прогнозу ФАС, вырастет летом на 10%, у Росстата 
этот показатель выше, сообщил на совещании у президента глава Минэкономразвития 
Максим Решетников. 

"По оценкам ФАС, которая сделана на основе информации авиакомпаний, рост цен 
авиабилетов на лето составит 10% по сравнению с ценами годом ранее. Вместе с тем 
Росстат дает чуть больше пока темп роста - март к марту рост эконом-класса плюс 20%", - 
сказал он. 

Министр подчеркнул, что порядка половины стоимости турпоездки составляет транспорт, 
поэтому особое внимание уделяется транспортной доступности курортов. Он напомнил, что 
спрос на турпоездки по России, по прогнозу Минэкономразвития, вырастет летом не менее, 
чем на 5%, соответственно вырастет и объем авиаперевозки. 

"Видим, что емкость на внутренних воздушных линиях относительно прошлого года 
снизилась по планам авиакомпаний на 10%. В то время как на международных - повысилась 
на 24%. Нам важно обеспечить баланс этих показателей. Мы при подготовке к совещанию с 
Минтрансом и авиакомпаниями эту ситуацию проанализировали. Авиакомпании утверждают, 
что у них глубина бронирования уменьшилась, поэтому есть некоторое снижение, но они 
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оперативно смотрят ситуацию и будут добавлять рейсы. Все необходимые 
провозные авиалайнеры у них для этого есть", - сказал он. 

INTERFAX.RU 
 

За десять лет население Российской Арктики сократилось на пять процентов 
Ученые обеспокоены тем, что многие выпускники уезжают из Российской Арктики, чтобы 

получить высшее образование, и уже не возвращаются. Это приводит к убыли и старению 
населения в Заполярье. 

За последние десять лет численность жителей АЗРФ уменьшилась примерно на пять 
процентов – такие данные приводит журнал «Проблемы развития территорий». 

Ученые выяснили, что более десяти процентов оттока населения обеспечивают именно 
выпускники. В тоже же время почти 25% вновь прибывших также составляют молодые люди 
возраста 24–29 лет. Это может говорить о том, что некоторые выпускники возвращаются 
после обучения или приезжает молодежь из других регионов. 

Еще одно исследование показало, что выпускники уезжают учиться в другие регионы в 
основном из-за того, что в ряде арктических территорий ограничены возможности для 
получения высшего образования. На все территории девяти арктических субъектов 
приходится всего девять вузов и девять филиалов, а в среднем по России в одном регионе 
насчитывается около одиннадцати вузов. 

При этом самостоятельные образовательные организации расположены в основном на 
арктических территориях Архангельской и Мурманской областей, а также Красноярского края. 

Арктика привлекательна для молодых специалистов высокими зарплатами, но это 
далеко не единственная и не всегда главная причина. 

«Для повышения привлекательности арктических территорий для молодежи необходимо 
улучшать качество местных образовательных и медицинских организаций, социокультурной 
инфраструктуры, а также развивать рынок жилья», – считает руководитель проекта, 
поддержанного грантом РНФ, кандидат экономических наук, сотрудник центра бюджетного 
мониторинга Петрозаводского государственного университета Ирина Степусь. 

«Таймырский телеграф» 
 
Кассационный суд РФ. Не собственник, но фактический владелец: суд обязал 
муниципального служащего задекларировать имущество 

При проверке достоверности и полноты сведений о доходах и имуществе, 
представленных муниципальным служащим, было установлено, что он не отразил в справке 
факт приобретения недвижимости и транспортных средств. Как выяснилось, по договорам 
купли-продажи имущества покупателем является не сам служащий, а женщина, с которой он 
проживает много лет, ведет совместное хозяйство, воспитывает общих детей, но не состоит в 
браке. 

При этом проверка показала, что решения о покупке чиновник принимал сам, единолично 
осматривал объекты имущества, обсуждал с продавцами их цену, выбирал варианты 
отделки. Все это позволило признать его фактическим собственником имущества. 

Неполное отражение сведений стоило чиновнику досрочного прекращения полномочий. 
Он счел это несправедливым и решил оспорить результаты проверки в суде. Но судьи 
отказали ему (Кассационное определение Третьего КСОЮ от 25 января 2023 г. N 88а-
1015/2023). Декларируя свои доходы и расходы служащий должен понимать необходимость 
"прозрачного" размещения своих активов, позволяющего безусловно определить его, как 
конечного собственника имущества. Антикоррупционное законодательство обязывает 
чиновников отчитываться в том числе об имуществе, права на которое зарегистрированы на 
иное лицо. Это правило заложено также в ежегодных методрекомендациях по вопросам 
представления сведений о доходах, расходах и имуществе. 

 Система ГАРАНТ 
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За чертой бедности впервые оказалось меньше 10% россиян 
Росстат: после пересмотра данных доля малоимущих в России упала до нового 

минимума 9,8% 
После пересмотра данных Росстатом доля малоимущих граждан в России обновила 

исторический минимум, впервые опустившись ниже 10%. Прежняя оценка составляла 10,5%. 
За год показатель вырос в четырех регионах, в антилидерах — Ингушетия 

Росстат представил уточненную оценку уровня бедности в России. Согласно новым 
данным статслужбы, в 2022 году за чертой бедности находилось 14,3 млн россиян, или 9,8% 
населения. Это на 1 млн человек, или 0,7 п.п., ниже первоначальной оценки ведомства, 
опубликованной в марте 2023 года. 

Таким образом, в результате пересмотра данных обновлен исторический минимум 
официального числа малоимущих в Российской Федерации: с 1992 года оно ни разу не 
опускалось ниже 10% населения. Наиболее близкие значения уровня бедности 
фиксировались в 2012 году: тогда к малоимущим относилось 10,7% россиян, или 15,4 млн 
человек. По сравнению с 2021 годом доля малоимущего населения страны сократилась на 
1,7 млн человек, или на 1,2 п.п. 

Благодаря адресной поддержке менее обеспеченных групп населения удалось сократить 
дифференциацию населения по уровню доходов до 13,8 раза по сравнению с 15,2 раза в 
2021 году, сообщили РБК в Росстате. Речь идет о соотношении доходов 10% наиболее и 10% 
наименее обеспеченного населения. Показатель дифференциации в 13,8 — самый низкий с 
1998 года, следует из данных статслужбы. 

….Согласно национальным целям развития России, к 2030 году уровень бедности в 
стране должен снизиться до 6,5% населения (в два раза по сравнению с 2017 годом). В 2023 
году целевое значение уровня бедности должно составить 10,1%, говорила в марте вице-
премьер Татьяна Голикова. 

РБК 
 

6. Разное 
 

Европа поголовно за Украину 
Февральские опросы свидетельствуют, что Европа «поголовно за Украину»: 91% 

европейцев согласен с оказанием гуманитарной поддержки Киеву, 88% – за прием украинцев 
в Евросоюз, 77% – за оказание финансовой помощи, 74% – за введение экономических 
санкций в отношении российского правительства, компаний и частных лиц, 67% – за запрет 
вещания российских государственных СМИ, 65% – за финансирование закупок и поставку 
военной техники на Украину. 

Однако повисает вопрос: почему при столь единодушной поддержке только 56% 
процентов европейских граждан удовлетворены реакцией ЕС на «российское вторжение», а 
остальные 44% процента – нет? При этом Евробарометр свидетельствует, что рост цен и 
инфляция, ставшие «реакцией ЕС на вторжение», считают одной из самых важных проблем 
треть европейцев! 

Второй по важности проблемой более четверти называют кризис энергоснабжения – 
прямое следствие политики ЕС в отношении России. И в целом экономику Европы 63% 
европейцев оценивают на «плохо». Откуда тогда взялась «поголовная солидарность»? 

А оттуда, что еврогейские дебилы просто не понимают связь между проблемами в 
еврогейской экономике с “поддержкой Украины” (точнее – с антироссийским поведением ЕС, 
санкциями и всем прочим). Они думают, что “поддержка Украины” произойдет за чей-то чужой 
счет. 

Проценты этой «солидарности» со всей очевидностью не согласуются с «процентами 
проблем», нарастающих в ЕС из-за антироссийских санкций. «Вторжение России на Украину 
вынудило ЕС… отказаться от российского ископаемого топлива, – пишет Еuractiv. 

 – Однако усилия ЕС по диверсификации не обходятся без новых рисков». 
Именно что «однако»! Не найти другой страны, кроме России, которая так долго и 

старательно выполняла бы свои обязательства перед Европой, являясь главным 
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поставщиком ископаемого топлива в ЕС. В 2021 году российский экспорт покрывал 40% 
запасов газа для ЕС, 30% сырой нефти и 30% спроса на каменный уголь. А теперь? 

«Благодаря нашим коллективным усилиям и в знак солидарности с Украиной мы 
прекратили импорт угля из России, ликвидировали 90% импорта российской нефти, поставки 
трубопроводного газа значительно сократились», – заявляет комиссар по энергетике ЕС 
Кадри Симсон. 

Теперь же для защиты будущей энергетической безопасности Евросоюза придётся 
попотеть. Несмотря на титанические усилия, Европа не освободилась полностью от 
российских энергоносителей и всё еще отправляет деньги «агрессору» в обмен на поставки 
от него углеводородов. С начала спецоперации ЕС заплатил России почти 140 миллиардов 
евро за ископаемое топливо. И это для Брюсселя нестерпимо. 

Евросоюз рассчитывал на США. В прошлом году объём экспортных мощностей СПГ США 
составлял 102,4 миллиарда кубометров. В 2023 году его собираются увеличить до 119,8 
миллиарда за счёт возвращения в строй после пожара завода Freeport и открытия в Луизиане 
новой линии завода Calcasieu Pass LNG. Предположим, все эти излишки поплывут в ЕС и 
добавят туда 17,4 миллиарда кубометров газа к 72 миллиардам, поставленным из США в 
прошлом году. Однако цена поставляемого в Европу американского СПГ в 4-5 раз выше, чем 
трубопроводного российского. И Европа потребляет за год около 400 миллиардов кубов, а не 
90… 

Опять же Китай, больше всех выигравший от энергетических санкций против России, 
получивший за минувший год около 22 миллиардов кубометров российского газа, 53 
миллиона тонн угля и на 33% больше электроэнергии, становится поперёк дороги Евросоюзу. 
Ещё год назад Китайская национальная нефтегазовая компания подписала с «Газпромом» 
долгосрочный контракт на экспорт в 10 миллиардов кубометров газа в год. Фактически по 
магистрали «Сила Сибири» Пекин получил в прошлом году 15,5 миллиарда кубометров. К 
2025 году объём поставок по этой трубе вырастет до 38 миллиардов кубометров. Плюс к тому 
в прошлом году китайцы законтрактовали 72 миллиона тонн СПГ по долгосрочным сделкам, 
хотя, по оценкам аналитиков, Пекину требовалось не более 66 миллионов тонн. То есть Китай 
готовится перепродавать СПГ на мировом спотовом рынке. 

Только за восемь месяцев 2022 года КНР экспортировала в Европу и Азию около 
четверти миллиона тонн СПГ на сумму 449 миллионов долларов. Если сравнить с выручкой 
такого реэкспорта предыдущего года (7,3 миллиона долларов), видно, что Пекин начал игру 
по-новому – с крупными ставками. И сделать это легко: российский газ транспортируется в 
Китай на условиях спотовых контрактов, которые, как правило, предусматривают возможность 
его перепродажи. А Пекин с удовольствием соберёт сливки, пока цены на топливо в Европе 
высоки. 

Став одним из четырех крупнейших покупателей российского газа, Китай сам будет 
решать, куда выгоднее его сбыть – в Европу, Японию или Южную Корею. «А вы могли бы 
принять такой в мир, в котором Китай контролирует колебание цены на этом рынке?», – 
задала вопрос корреспонденту Еuractiv Кадри Симсон. Ей ответили из Пекина: китайские 
власти запретили реэкспорт законтрактованных китайскими компаниями объемов СПГ в 
другие страны – в Китае растёт своя экономика. 

Помимо ископаемого топлива, Европа зависит от Китая в производстве других 
важнейших видов сырья и в поставках солнечных панелей. Как считает консультант 
аналитического центра Bruegel Х. Фишер, для ЕС «существует риск создания новых 
зависимостей от тех, кто считается дружественными странами, такими как Норвегия или 
США, но также и от стран с авторитарными режимами или плохим послужным списком в 
области прав человека, таких как Азербайджан, Катар». 

Брюссель считает, что «очевидным решением было бы никогда больше не зависеть так 
сильно от одного источника». Вот почему СПГ был бы для него самым удобным вариантом: 
торговля сжиженным газом основана на международном рынке с несколькими поставщиками. 
Однако оставившая себя без долгосрочных (российских) газовых контрактов Европа 
вынуждена покупать энергоносители на краткосрочных рынках, а это большие колебания цен. 
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И ещё одну горькую пилюлю пришлось проглотить Брюсселю от Сабины Вейанд, 
главы отдела торговли Европейской комиссии (DG TRADE): она призналась, что Европе на 
рынке нужно «укреплять свою сеть соглашений за пределами либеральных демократий». 
Опять придётся «поступаться принципами»… 

Русский Топ 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.05.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79,96  ▼ 0, 55 

EUR 87,66  ▼ 0, 72 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


